

**Zeitschrift:** Archivum heraldicum : internationales Bulletin = bulletin international = bollettino internazionale

**Herausgeber:** Schweizerische Heraldische Gesellschaft

**Band:** 83 (1969)

**Heft:** 2-3

**Rubrik:** Internationale Chronik = Chronique internationale

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 11.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

Österreich. Es folgt die Blasonierung des Landeswappens mit Erläuterungen zur Entstehung des Wappens. Gesondert werden die Landesfarben angegeben und ebenso die Fahnen. Auf die gleiche Art verfährt der Verfasser mit der Beschreibung der einzelnen Bundesländer. Gall hat auch die Wappenzeichnungen ausgeführt. Mit sicherem Strich, farbig für die Landes- und Länderwappen, schwarzweiss für die Textillustrationen. Einige Erklärungen von Fachausdrücken und Namen runden das Ganze ab. Es ist sehr zu wünschen, dass die jungen Österreicher gern zu diesem historisch-heraldischen Handbüchlein über ihr Vaterland greifen werden. Aber auch der Ausländer wird für eine kurze Orientierung gerne von ihm Gebrauch machen.

V. Sigrist.

VITTORIO PRUNAS TOLA, *Gli Ordini militare et civile di Savoia*, Rizzoli Grafica, Milan, 1968.

L'auteur fait l'historique de deux ordres qui ont honoré l'élite militaire et intellectuelle de l'Italie depuis un siècle et demi. Victor-

Emmanuel I, Roi de Sardaigne, a institué l'Ordre militaire de Savoie en 1815, récompense du mérite et de la valeur des guerriers. Les officiers les plus brillants d'Italie figurent dans son rôle. Modifié en 1855 par Victor-Emmanuel II, il comprend quatre classes. Depuis 1947, il porte le nom d'Ordre militaire d'Italie.

L'Ordre civil de Savoie a été fondé en 1831 par Charles-Albert, Roi de Sardaigne, et ne comporte qu'une classe de Chevaliers. Il est destiné à honorer les savants, ingénieurs, professeurs, littérateurs et artistes qui se sont illustrés, ont fait des découvertes et ont acquis une haute réputation. Dans la liste des bénéficiaires de l'Ordre, dressée jusqu'à nos jours se côtoient tous les hommes célèbres d'Italie des XIX<sup>e</sup> et XX<sup>e</sup> siècles.

Un chapitre, enfin, rappelle l'Ordre de la Couronne d'Italie fondé en 1868, deux ans après la réunion de la Vénétie à l'Italie et la remise par la députation vénitienne de la Couronne de Fer au roi Victor-Emmanuel II.

L'ouvrage, d'une belle tenue, illustré des portraits des fondateurs et des reproductions en couleur des insignes des ordres, sera fort utile aux historiens.

Olivier Clottu.

## Internationale Chronik — Chronique internationale

### **Rencontre amicale des vexillologistes européens à Temse (Belgique)**

Afin de procurer aux vexillologistes européens qui n'auront pas la possibilité de participer au III<sup>e</sup> Congrès international de Vexillologie (5-7 septembre 1969 à Boston, USA) une occasion de se réunir cette année, une rencontre amicale a été prévue du 12 au

14 septembre 1969 à Temse (Tamise) en Belgique. La municipalité de cette petite ville sise au bord de l'Escaut, aux environs d'Anvers, et le Syndicat d'initiative de Temse ont bien voulu se charger d'organiser cette rencontre.

Pour tous renseignements on est prié de s'adresser au secrétariat du Syndicat d'initiative, Boodtsstraat 55, Temse, Belgique.